
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白もくれんの並木再生プロジェクト 

植樹の会「ふるさと」  Vol ２ 

 

第 11回ユネスコスクール SDGｓアシストプロジェクト 助成  
岡崎市立城南小学校 since2020.4～ 
（城南学区総代会・社教委員会・城南小 PTA） 
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」 

「ふるさと」のめあて 

白もくれんの並木を大切に思って

いる方々や下級生と共に、新木を植

樹することで「ふるさと城南」への

思いと絆を深め、これからも力を合

わせて並木の再生に取り組んでい

く気持ちを確かめ合おう。 

はじめのことば  

学校長あいさつ  

城南小学校長 高鍬 利行  

来賓紹介 

    学校評議員様 

    ＰＴＡ役員様 ６年学年委員様 

 活動を振り返って  

６年生 「ふるさと」実行委員 

 学区代表あいさつ  

学区総代会長 古林 哲夫 様 

 講師紹介 

    金 原 造 園  金原 修和 様 

 植樹セレモニー 

植樹 

実行委員 代表の言葉 

    ６年生代表  矢田 瑠海    

５年生  誓いの言葉 

      ５年生代表  杉田 愛翔   

おわりの言葉  

記念撮影 

 

白もくれんの並木の保護活動を通

して学んできた、自然の命の尊さ、

気候変動の影響、地域遺産を守って

いくことの大切さなどについて発

信をし、これまで協力をしてくださ

った方々に感謝を伝えよう。 

式  次  第 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

活動 報告 

令和元年度 

１月 ユネスコスクール SDGｓアシストプロジェクトに応募 

３月 ユネスコスクール SDGｓアシストプロジェクト 助成決定（全国で５校） 

 

令和２年度 

５月 校内の白もくれん並木の状況調査を開始する 

６月 緑の教室・樹木医の授業 実施 

７月 大雨により枯れていた白もくれん（11 番の木）が倒れる 

９月 「地域の方のお話を聞いてみよう」 

 学区総代会長  殿井潔香様   登下校安全部長 水谷萬里子様 

１０月 城南カーニバルでここまでの活動を発信しよう 

１２月 枯れてしまう木にも手当をしたい 

 「つなげ 白もくれんプロジェクト」始動 

３月 第１回白もくれん植樹の会「ふるさと」 

 

令和３年度 

６月 白もくれんの生態、弱っている原因を探る 

８月 令和２年度に植樹した白もくれんが暑さにより枯れてしまう 

９月 台風により枯れていた白もくれん（14 番の木）が倒れる 

 「白もくれんに思いを寄せる方のお話を聞いてみよう」 

 登下校安全部長 水谷萬里子様   並木に寄せる思い 

 空間デザイナー 丹羽康文様    白もくれん並木の歴史 

 学区の人は白もくれんの並木をどう思っているのだろう 

１０月 地域の方への白もくれんに関するアンケート調査実施 

  

  

  

 城南 CITY カーニバルでここまでの学びを発信しよう 

１１月 白もくれんが少しでも元気になるように、 

 枯れてしまったハクモクレンをチップにして腐葉土を作る 

１２月 つぼみがだんだんふくらんでくる 

２月 枯れてしまった白もくれんを植え直す 

３月 第２回白もくれん植樹の会「ふるさと」 

 

  

  

 

白もくれんは、ぼくたちだけじゃなく、学区に人たちにとっても大切な木 

いろいろな人が思いを寄せているから、大切に保護していこう 

いつか、満開のこの並木の下で、みんなと再会したいね 

卒業生から受け継いだ 

白もくれんを大切に 

していきたい 

下級生や保護者、 

地域の人にもっと 

白もくれんのことを

知ってもらいたい 

後輩にも、この活動を 

引き継いでほしい 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 川澄 桃子  柴田 朋実  市橋 暖士  矢田 瑠海 

園田 幸一郎  山口 颯大  間瀬 玲奈  足立 椿姫 

佐久間 美帆  稲垣 桜香  山本 健琉  鶴見 來人   

「ふるさと」 実行委員 

 

白もくれんの並木への思い 

 

 

 

 

地域の方に白もくれんについて思いを聞き、「心のいや

し」になっていることを知りました。また、そんな白もく

れんが枯れてしまって「悲しい」という言葉を聞き、本当

にみなさん大切に思われていると実感しました。地域や城

南っ子に愛され続ける白もくれんを今まで以上に大切にし

て、きれいな白もくれんが満開になった姿をいつか見たい

です。                （柴田 朋実） 

 ぼくは、一年間、白もくれんと関わって、金原さんに世話

の仕方や注意することなど、いろいろなことを学びました。

地域の方のアンケート調査では、白もくれんの花の美しさや

城南小開校時に植えられてからの長い歴史から、大切に思っ

ている人が多いことが分かりました。これからも満開の白も

くれんが見られるように、ぼくももっと大切に育てていきた

いと思いました。           （園田 幸一郎） 

私は、一年間という短い間だったけれど、白もくれんについて

たくさん勉強しました。５年生の終わりごろ、初めて木を見た時、

幹が細く、枝も短くて「本当に元気がないんだな」と思って悲し

くなりました。６年生になって、本格的に調べるにつれて、だん

だんと白もくれんのことを好きになっていく自分に気付きまし

た。１０年後も、２０年後もきれいな白い花を咲かせてほしいと

思っています。               （矢田 瑠海） 


